

KASTANTXOA

Bidarray le 27 Février 1945.

Monsieur le Directeur

Grand Merci pour votre bascophilie, elle ne vous trompera certainement pas car qui aime les Basques aime la France et qui aime la France aime la Sainte Eglise votre épouse bien aimée hein ? Monsieur l'abbé.

Le bonhomme qui s'en fuit ignore cette félicitation, ce qui explique, ce qui excuse son indifférence à un certain point, mais pas totalement et vous avez raison de le secouer au moins pour son ingratitude ; Ah mais non ! il est abominable à tous les points de vue (c'est un diable s'en en avoir l'air) son indifférence est encore plus grave que son ingratitude et je comprends votre colère Monsieur l'abbé car il a touché à toutes les fibres de votre âme sacerdotale puisque un prêtre doit faire admirer, aimer et donner à tous son charmante épouse ; avouons qu'il ne faut pas être égoïste ni jaloux pour cette matrimonialité exceptionnelle, il faut avoir des qualités de cœur et d'esprit terribles et je veux féliciter en Vous l'Epoux modèle de la Sainte Eglise.

Vous demanderez à Marseigneur Jean St Pierre qu'il veuille gager pour ~~me~~ la propriétaire de la pierre philatophile en disant sa messe du 19 Mars 1945 dans la vieille Eglise de ville-franque et qu'il ramène qu'il rapporte l'hostie consacrée au tabernacle de l'Eglise neuve de Villefranche l'église paroissiale pour l'union eucharistique de Votre très dévouée lecteur en Votre Seigneur Jésus-Christ
Marie Castañoza

Bidarray 23 Avril 1945.

Monsieur le Directeur

je étais à zatxou du 28 mars au
18 avril, j'attendais d'être à Bidarray pour vous dire Bravo !
j'applaudis votre article "La laïcité n'a rien à voir avec la
République" montez bien les pointes sur les i aux maîtres
qui on vent rouler. mais soyez prudent, gare ! aux lignes
censorées ne vous emballez pas, ne brûlez pas les étapes ; ..
doucement et vous irez loin, très loin et très haut.

Monsieur l'Abbé, vous qui étes très fort en
théologie bascophile expliquez moi pourquoi l'an 1943 ? si j'ai
bonne memoire, à la Sainte Christue un petit garçon se présente
chez moi se disant fils de Pego l'électricien d'Arratxa (butamig)
il nous porte quatre œufs pour ma mère Marianne ; ma sœur
ne comprenant rien me dit : qu'est-ce que cela signifie ? -
le petit se trompe ce n'est pas pour nous. c'est probablement
pour chez Grenade ou pour Ondicola-Bidarry nos voisins
devant-derrière notre maison ; Pego se trouvait par ici
pour son travail au moment des repas, il a dit se faire
servir des œufs et il les rends ? va voir chez tes voisins
et demande si c'est pour eux ? - non et non -
c'est bien, tu apporteras sur ces ces quatre œufs huit autres
et tu les porteras chez abbé pour le ravitaillement -
ainsi fut fait et le petit Christian est né à zatxou
chez mes cousins le Pâques 1945 ; je n'étais pourtant
pas là corporellement quand on l'a fabriqué mais.....
Concepit d' Spiritus Santa il est né le p'tet bien nommé